



塚本克彦
院長補佐

生物学的製剤が承認された皮膚疾患

- ・乾癬
- ・じんましん
- ・アトピー性皮膚炎
- ・掌蹠膿疱症
- ・かのう化膿性汗腺炎
- ・壞疽性膿皮症

JAK阻害薬が承認された皮膚疾患

- ・アトピー性皮膚炎
- ・乾癬
- ・円形脱毛症

塚本克彦医師（皮膚科）は「新薬によってこれまで治療が難しかった患者の症状が続々と登場している。山梨県立中央病院院長補佐の塚本克彦医師（皮膚科）はアトピー性皮膚炎など炎症を伴う皮膚の病気の中に、従来行われてきたステロイドを中心とした治療では効果が不十分なケースがある。近年、こうした難治性の炎症疾患に対する新薬

生物学的製剤はアトピー性皮膚炎、乾癬、じんましん、円形脱毛症は治療の

医療最前線

県立中央病院から
(280)

アトピー性皮膚炎など炎症を伴う皮膚の病気の中に、従来行われてきたステロイドを中心とした治療では効果が不十分なケースがある。近年、こうした難治性の炎症疾患に対する新薬

改善につながっている」と話す。

皮膚の炎症疾患に関与しているのは「サイトカイン」二種の解説が近年の新薬と呼ばれる物質。研究が進開発に結び付いてきた。

新薬の代表として、生物学的製剤（抗体製剤）とJAK阻害薬がある。生物学的製剤は、病気に関与するサイトカインを“狙い撃ち”

重症患者の選択肢拡大



して炎症を止める。もう一つのJAK阻害薬は、サイトカインによる刺激が細胞内に伝わるときに必要なJAK（ヤヌスキナーゼ）という酵素を阻害する。JAK阻害薬は飲み薬で、注射薬の生物学的製剤よりも患者の負担は軽い。

生物学的製剤はアトピー性皮膚炎、乾癬、じんましん、円形脱毛症は治療の

選択肢が広がつたと感じている」と強調する。生物学的製剤（抗体製剤）とJAK阻害薬がある。生物学的製剤は、病気に関与するサイトカインを“狙い撃ち”して、それの患者にあつた適切な治療を心がけている」と話す。

皮膚疾患の患者は人目を気にして肌の露出や温泉の利用を控えることが多く、生活の質の低下を招く問題もある。県立中央病院は新しい薬物療法を取り入れていて、塚本医師は「皮膚疾患で悩んでいる方は相談してほしい」と呼びかけ